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“没有陌生的恐惧，没有融入的困难，没有
文化的不适应，真正实现了无缝对接。”这
是郑州十一中中美国际班学生走出国门后
的第一感受。
作为郑州市较早涉足国际教育的学校，十
一中在国际教育方面有什么独到的认识
和见解，对国际班的运营和管理有什么经
验，日前，记者采访了郑州十一中校长毛
德宇。
郑州晚报记者 吴幸歌 夏琳

国际班不是为出国而设
的预备班

“国际班的设立是教
育主管部门在以优秀公
办学校为主体的基础上，
针对国内教育存在的一
些不足，从而探索教育国
际化，与世界先进教育衔
接的一个有益尝试。其
目标是通过引进国外的
部分课程体系和优秀师
资，借鉴国外的教学方
法，从而实现学生的全面
发 展 和 能 力 的 综 合 提
升。”采访中，郑州十一中
校长毛德宇特别强调道。

其介绍，从这个意义
上来讲，国际班绝不仅仅只
是纯粹为了出国留学而设
立的盈利性的留学预备班，
而是要从更大的程度上承
担起探索国内教育如何和
国外，尤其是发达国家教
育有效融合的社会责任。

而正是基于他们对
国际班的深刻认识与理
解，郑州十一中在过去的
三年中，始终坚持对国际
班学生国际化素质、能力
提升与学业成绩并重的原
则，致力培养具有创新精
神、发展精神、开拓精神的
国际化人才。

“那些抛却了国内高
考，却转而又捧起洋高考
的纯应试的国际班办学

模式，是我们所不倡导
的。而且在实践中，那些
过分追求洋高考分数的
学生在进入美国大学后，
由于高中阶段的基础课
知识的缺失和对国外教
学方式以及教学理念的
不理解，从而对美国大学
的教学显现出各种不适
应，个别极端的甚至有中
途不得不退学的现象发
生，这都是我们所不愿看
到的。”毛德宇说。

发展国际班需要独特的
课程体系

“没有陌生的恐惧，
没有融入的困难，没有文
化的不适应，真正实现了
无缝对接。”这是郑州十一
中中美国际班学生走出国
门后的第一感受。在毛德
宇看来，这一切的背后都
缘自于十一中中美国际班
独特的课程体系。

其介绍，为大力发展
国际教育，十一中中美国
际班与美国著名的教育
集 团 THE OPTIONS
GROUP 合作开发了一套
独特的课程体系，在这个
课程体系里面，学生可以
在完成教学大纲所规定
的必修课外，根据自己的
学业进展对一些课程进
行走班式的自主选择。

这样的课程设置在保证学
生取得良好成绩的基础
上，增强了学生主动学习、
发展自我的能动性。

在素质培养方面，从
高一开始学生都要参加
各类体育、音乐兴趣项目
和社区工作，并且进行团
队合作以及领导力的培训
活动。在班级管理方面，
国际班给予学生宽松、民
主的学习和生活氛围。

为了实现这些目标，
十一中还选拔了一批具
有国际化视野、年富力强
的优秀中外教师和管理
者深入教学和管理的一
线中去，保证了国际班的
顺利运行。而正是在这
些理念和课程的支持下，
郑州十一中第一届中美
国际班的学生如今已全
部负笈海外，分布在美
国、加拿大、澳大利亚和
英国的大学，开始了他们
全新的海外求学之路。

毛德宇说，郑州十一
中实现真正国际化教育
的路子还很长，还有很多
需要去研究、去探索。在
未来的日子里，他们将拒
绝虚夸，去伪存真，中西
融合，开拓创新，培养更
多的未来行业领袖人才，
这也是十一中一贯的不
懈追求。

名 校 国 际 班 推 荐

历史积淀与国际教育不
谋而合

在毛德宇看来，当前社会
对国际班的追捧有各种各样
的理由和出发点，但是从根本
反映的都是广大家长、学生对
国内教育现状不满和对更好
的教育的向往。

作为教育工作者，他们一
直在思考什么是好的教育？苏
霍姆林斯基说，“教育的终极目
的应该是向人传送生命的气
息”，泰戈尔则说，“教育是要培
养学生面对一丛野菊花而怦然
心动的情怀”。教育应使每个
人的天性和与生俱来的能力得
到健康生长，而不是强迫青少
年接受外来的东西。“其实无论
是国际教育还是国内教育，只
要能实现这个目标都是值得敬
重的好教育。”

郑州十一中在半个多世
纪的办学历程中，培养出了各
行各业的领袖人物：勇于飞天
的航天员刘洋，央视的名嘴张
泽群，优秀的企 业 家 李 伟 ，
乒乓名将葛新爱等这些名
人 大 家 ，都 见 证 了 十 一 中
在人才培养方面的多样思
维 和 不 拘 一 格 的 前 瞻 视
野。这些历史积淀的文化基
因，正与国际先进教育所倡导
的理念不谋而合。而十一中
中美国际班的设立更是从体
制上强化和保证了这一国际
化教育视野的传承。


